



*Petersburgo 9 de Febrero.*

**M**R. Bulgakow uno de los Comisarios destinados por la Czarina para el arreglo definitivo de las fronteras de Rusia y Polonia, ha vuelto con el convenio ajustado sobre el asunto. Al entregarlo al Conde de Panin recibió de manos de S. E. las insignias del Orden de S. Estanislao ( que le ha conferido el Rey de Polonia) y el permiso de la Emperatriz para condecorarse con ellas. Posteriormente le ha nombrado S. M. Imp. su Ministro Plenipotenciario en Constantinopla debiendo reemplazar á Mr. de Stachieff que ha pedido su retiro por falta de salud. El nombramiento de este nuevo Ministro desvanece enteramente los rumores de una ruptura entre nuestra Corte y la Puerta Otomana.

*Londres 3 de Marzo.*

**E**L 27 de Febrero á las dos de la tarde se empezó á sentir en Portsmouth un terrible uracán que ha causado considerables daños á los baxeles surtos así en aquel puerto como en Spithead. La impetuosidad del viento hizo garrar la mayor parte de ellos, aunque estaban sobre 2 anclas. De resultas el Protéo de 64 perdió el timon, quedando además muy maltratado. Uno de los que fondeaban en Motherbank chocó con otros y tuvo que cortar sus palos. Dícese que era uno de los que debian escoltar la flota destinada á las Indias Occidentales. Otros 5 de 3 puentes han padecido tambien mucho: y por fortuna el temporal no fué de noche, en cuyo caso hubieran quizá naufragado algunos navios

vios de guerra. Trés de la Compañía de la India han recibido bastante descalabro. Muchos barcos con algunas gentes fueron arrojados al mar sin que se sepa aún su paradero. Lo mas sensible es el retardo que este accidente puede causar para la salida de la grande esquadra.

Duró el uracán hasta las 6 de la tarde con la misma violencia ; y además de los desastres que ha ocasionado en los mencionados puertos ( cuya relacion individual aún no se ha recibido ) han quedado arruinadas muchas casas. El viento era tan violento que llevaba los techos enteros á grandes distancias. Estas noticias han puesto en consternacion á toda esta Ciudad, especialmente sabiendose que el Gobierno habia enviado el 26 á Portsmouth al Capitan Móore con la orden precisa para que el Almirante Darby se hiciese á la vela con su esquadra al primer viento favorable sin aguardar ninguna embarcacion mercante. Há 12 dias que dicha esquadra estaba pronta y tenia viento favorable , pero se detuvo solo por la lentitud de varios comboyes que debia tomar baxo su proteccion , particularmente el de la India. Durante este tiempo mudó el viento ; y se teme no pueda yá salir en algunos dias.

En vista de tantos contratiempos no es de admirar se aumente la desconfianza pública en orden al socorro de Gibraltar. Aun quando se verifique en breve la salida de nuestras fuerzas navales, se cree que no puedan pasar de 24 navios de línea , bien que algunos papeles públicos las suponen de 28 y otros de mas. Tambien resultará de su partida quedar solo algunas fragatas para proteger la entrada de nuestras flotas , y resguardar el Canal de la Mancha expuesto á las empresas de nuestros enemigos ; pues los navios de línea que pueda haber son viejos é inútiles. Se asegura que los buques de la esquadra de Darby están poco tripulados y mal provistos de municiones y víveres : que hay vandos entre la Oficialidad , y un descontento general.

En el dia se duda que se reuna con dicha esquadra la division de Johnstone compuesta de 5 navios de 50 á 70 cañones, 4 fragatas de 30 á 36 , 3 chalupas , 3 urcas , un cutter y 7 transportes armados. Creese tome baxo su escolta la flota de las Indias Orientales hasta el Cabo de Buena-Esperanza , desde cuya altura seguirá dicha flota su viage protegida por algunas chalupas , mientras que Johnstone hace una tentativa contra aquel establecimiento Olandés ; en el qual , si surte efecto la empresa , se quedará el General Meadows. El navio Heroe de 74 volverá á unirse con la esquadra grande , y los demás buques seguirán su rumbo para la India.

Ha salido de las Dunas una division de fragatas á las órdenes del Capitan Dacres para cruzar en el mar de Alemania contra varios corsarios.

La Ciudad de Manchester, que durante esta guerra ha reclutado mas de 1500 hombres para el servicio de S. M. acaba de dar otra prueba de su patriotismo en la resolucion de hacer construir á sus expensas un navio de línea para la Real Armada. Algunos fabricantes han subscrito por 100 libras y otros por 500.

Varias cartas de Jamayca conducidas por el paquebot Dashedwood, confirman la pérdida del navio de 64 el Sterlingcastle que se abrió y naufragó el 9 de Octubre. Doce hombres de su tripulacion se salvaron en tablas con algunas provisiones; pero despues de haber sido varios dias el juguete de las olas, murieron algunos delirando. Los demás para sustentarse tuvieron que chupar la sangre de los muertos. Al fin solo se salvaron 5 que fueron recogidos por una embarcacion Francesa que los conduxo al Cabo.

Por el navio nombrado el Comercio reciénllegado de Nueva-Yorch á Plimouth en 26 dias se ha confirmado la noticia del sosiego y composicion amistosa de las tropas descontentas de Pensilvania.

La embarcacion la Fama, Capitan Robertson, que acaba de entrar en Bristol trae la noticia de haberse apoderado 3 corsarios Ingleses de 10 velas que iban de la Guadalupe á la Isla Danesa de Sto. Tomás, escoltadas por una fragata del Rey de Dinamarca, y que las conduxeron á S. Christoval, dexando libre la fragata.

El General Clinton ha remitido al Gobierno una lista de los Oficiales Ingleses, Alemanes y Americanos cangeados desde 24 de Octubre último, cuyo número asciende á 254, la mayor parte perteneciente al cuerpo del General Bourgoyne que en 1778 fue hecho prisionero en la Nueva-Inglaterra. El mismo Clinton avisa á la Corte en la carta en que participaba la desercion de las tropas de Pensilvania, que tenia fundamentos para creer que el Coronel Americano Ethan-Allen hubiese abandonado, al exemplo de Arnold, la causa de su patria.

El propio General Inglés y el Vice-Almirante Arbuthnot Comisarios nuevamente electos para el restablecimiento de la paz en nuestras Colonias Americanas han publicado una declaracion exórtándolas á reconciliarse con la antigua Metrópoli; aprovechando del indulto y ofertas que se las hace como el único medio de poner fin á las calamidades que padece su país. Se valen de

la misma cloquencia de que han usado mas de una vez en ocasion semejante : previniendo que en caso de haber aún algunos habitantes tan atrevidos y desesperados que desprecien la actual clemencia de un Soberano que los busca y hasta ahora ha usado con ellos de la mayor benignidad , esta obstinacion agravará infinito su conducta , y los hará dignos de los mayores castigos.

Tambien ha formado Clinton con aprobacion Real una Junta para fomentar y tratar de las asociaciones de los Americanos addictos á la Corona ; y para que estas obren contra los rebeldes , se ha prometido asistirles con municiones y víveres ; como asimismo cederles por entero el valor de las presas que hicieren.

El nuevo Parlamento , cuyas tareas han sido de poca consideracion hasta ahora , tratará , segun dicen , de 4 obgetos de grande importancia , es á saber : 1.º dar una nueva planta á la Administracion de la Compañía de la India : 2.º impedir el aumento de impuestos á favor de los pobres , mediante el establecimiento de 100 casas de industria para asilo de los que se presentaren : 3.º el empadronamiento del pueblo para establecer una capitacion general : 4.º la duplicacion de las Milicias.

Al tratarse en la Cámara baxa el 23 del mes último del modo de castigar la desercion , harto frecuente en las tropas Británicas , observó un Vocal que la resolucion que se tomase sobre el asunto no debia extenderse á las Irlandesas , de cuya disciplina corresponde al Parlamento de aquel Reyno cuidar. Opúsose fuertemente el partido Ministerial á esta proposicion, y pasó el *Bil* sin esta cláusula.

*Extracto de una carta irónica escrita al Parlamentario Wraxall sobre el discurso que hizo en la Cámara baxa recomendando la alianza del Emperador ( y se insertó en nuestra Gazeta N.º 19.)*

Permitidme unir mis homenajes á los que la Nacion tributa pródigamente á vuestros sobresalientes talentos políticos. La declaracion abierta de la América , la Francia , la España y la Olanda contra nosotros , y la confederacion de las Potencias neutrales para suministrar á su arbitrio armas y municiones á nuestros enemigos , dieron motivo á que las cabezas débiles del partido de la oposicion se quejasen de que no teniamos ni un solo aliado que oponer á este conjunto de adversarios. Muchos tuvieron la flaqueza de creerlo y de desalentarse hasta que saliendo V. como un astro brillante por entre las nubes restituisteis la luz á este emisferio eclipsado , mostrándonos con el dedo á lo lejos un torrente de gloria futura á que no alcanzaba la cortedad de nuestra vista. Presentasteis á nuestros ojos admirados un aliado mas poderoso que lo restante del Universo junto ; es á saber el Emperador de Alemania.

Para realzar el esplendor que le cerca distribuisteis con un torrente de sólida eloquencia y un diestro pincél sombras sobre todos los obgetos que habiais recorrido antes.

¡Qué bien correspondeis á los Príncipes que mas os agasajaron en el discurso de vuestros viages con el retrato que hicisteis de ellos! ¡De quanto no os son deudores el que llamais triste tirano Federico, el esclavo Gustavo, (\*) el idiota Christiano, y vuestra buena amiga la Emperatriz de Rusia, cuya modestia habeis cuidado de no ofender! El Emperador de Alemania lo eclipsó todo. Sea en horabuena; pero muchos respetando sus virtudes, principios y talentos, y mirándole como digno heredero de su augusta Madre, habrian omitido hacer un paralelo que no puede dexar de ofenderle, pues si quereis darle preferencia sobre las demás Testas-coronadas, quanto mas humilleis á éstas, menos le exáltareis. Otra cosa que no digerirá gustoso, si ha leído vuestro discurso, es el cálculo que haceis de su Hacienda. ¿Acaso aquel Monarca ha ajustado alguna vez cuentas con vos? ¿Os ha confiado que necesitaba dinero; y sobre todo, que dándole por una vez un millon de libras esterlinas haríamos de su poder lo que quisiesemos? A lo menos proceded con mas generosidad dando cada año un millon. La conquista ó la ruína de la Francia, de la España y de la Olanda; la reduccion de la América á nuestra obediencia; el trastorno de todos los proyectos de la neutralidad armada bien merecen aquella cantidad; y si el Emperador os hubiera efectivamente confiado que necesitaba de dinero, os aconsejaría que le aprontaseis dos millones por el primer año. Despues de esta pequeña mejora á vuestro plan permitid os haga presente que si sois el mayor especulativo de los tres Reynos no sois el único; y me atreveré á decir humildemente *que yo tambien soy pintor*. He aquí algunos de mis bosquejos, cuya idéa podeis reclamar.

Si con abrir puertos á todos los Príncipes á quienes, en varias partes del mundo convendria ser grandes Potencias marítimas, pudiesemos asegurar su alianza. ¿por qué ceñirnos á uno solo? Por qué no abrir, pues, una docena de puertos al Emperador de Monomotapa? es claro que podríamos confiarle con toda seguridad las llaves de la India. Desele un millon y pondrá en campaña 1000 Negros, cuyo color bastará para aterrar á nuestros enemigos. El se contentaría con las Islas de Madagascar, Mauricio, Borbon, y otras frioleras semejantes; á cuyo efecto se le puede enviar al Sr. Hugo Palliser con solo 30 navios de línea (pues no necesita sino de buques) á cuyo bordo tendréis cuidado de poner gran porcion de espejos, cuchillos y bugerías que se podrán adquirir por contrata. Arreglado este asunto no veo razon para que os descuideis con el Emperador de Etiopa de quien sabemos que

CO-

---

(\*) Expresiones sacadas del discurso de *Wraxall*.

codicia la posesion de algunos puertos en el mar roxo. Palliser podria de paso franquearle una docena. Entonces se conquistaria el Egipto ; y de la Etiopia tan celebrada por sus antiguos y corpulentos árboles sacariamos toda la madera de construccion necesaria para una Marina 4 veces mayor de la que tenemos en el dia y que efectivamente no dexariámos de quatriplicar. Bien veis que todo vendria cómodamente por el Nilo ; formariamos almacenes en Alexandria y desde allí dominariamos al fin en el Mediterráneo.

¿Y por qué no hemos de hacer tambien un tratado de amistad con el Emperador de los Tártaros ? Démosle el puerto de Canton : los Chinos no chistarán. Abrámosle algunos otros en los mares del Norte lo mas inmediato que sea posible á la Nueva-Zembla desde donde , con un millon que se le franquee , tendrá á los Rusos en respeto.

Restan aun los Hotentotes que gimen de mucho tiempo á esta parte baxo el yugo Holandés. Restituidles la libertad y dexadles obrar ; vereis quan aprisa arrojan á sus tiranos del Cabo de Buena-Esperanza. Entonces sí que podremos decir que hemos completado todos nuestros designios &c.

*Haya 4 de Marzo.*

**EL** Príncipe de Gallitzin Ministro de la Czarina en esta Corte presentó el 1.º del corriente á los Estados-Generales la siguiente Memoria.

„Luego que S. M. Imp. supo la repentina partida del Haya del Embaxador Británico , guiada por los sentimientos de benevolencia y amistad que profesa á ambas Naciones , sin esperar mas noticias sobre las consecuencias de un paso tan arriesgado para su tranquilidad y bien estar recíproco , mandó hacer por su Ministro en la Corte de Londres las mas vivas representaciones á fin de retraerla , si fuese posible , de recurrir á medios violentos , é inclinarla á preferir los de dulzura y conciliacion , ofreciendo contribuir á ello en quanto estuviese en su arbitrio. Aunque no ha habido tiempo de que S. M. reciba respuesta de la Corte de Londres , tiene fundamento para presumir que sus insinuaciones habran sido bien acogidas. En esta confianza no duda la Emperatriz dar una nueva prueba de sus benéficas intenciones á favor de la reunion de los dos Estados á quienes ama igualmente , y que ha visto vivir de mucho tiempo á esta parte en la inteligencia mas perfecta y conveniente á sus intereses respectivos ; proponiendoles formalmente sus buenos oficios y mediacion para suspender y atajar del todo la discordia que acaba de suscitarse entre ellos. Al mismo tiempo que Mr. Simolin Ministro de la Emperatriz en la Corte de Londres cumple con las órdenes que se le han dado so-

bre el asunto, el Infrascripto tiene el honor de executar por su parte lo mismo con VV. AA. PP. ; asegurándoles del zelo y anhelo con que desea trabajar en la preciosa obra del restablecimiento de la quietud y tranquilidad de su Estado. El desinterés, la imparcialidad y las miras de beneficencia generales que han sido características de todas las acciones de S. M. Imp. presiden igualmente á ésta.

La sabiduría y prudencia de VV. AA. PP. sabrán reconocer en los pasos de mi Soberana estas augustas disposiciones y dictarán la respuesta que el Infrascripto deba darla en cumplimiento de sus órdenes.“

Esta Memoria ha sido recibida de los Estados-Generales con agradecimiento ; haciendo su contenido tal sensacion que las acciones de la Compañía de la India han subido hasta 30 por 100. No se duda que el primer paso de los mediadores sea exigir que la Inglaterra restituya los navios de que se han apoderado los Ingleses, indemnice á sus dueños y reconozca á la República por miembro de la neutralidad armada. Estas pretensiones parecen fundadas, así por que la agresion de los Ingleses fue despues de la accesion, como por haber sido la Emperatriz quien convidó á ella á la República ; y si no se otorgan es imposible tenga buen éxito la negociacion. Añaden que deseosa la Holanda de aprovecharse de esta coyuntura para restablecer su independencia sobre sólidos fundamentos pedirá, entre otras cosas, la abolicion del famoso Acto de navegacion.

Se ha encargado últimamente á los Comisarios nombrados por SS. AA. PP. para extender la respuesta al manifiesto de la Corte de Londres, aceleren su conclusion para que se pueda publicar quanto antes.

Los Estados-Generales han prohibido por 6 meses (contados desde 15 de Febrero) la extraccion de todo género de granos para los países fronterizos.

*Málaga 13 de Marzo.*

**E**L dia 11 del corriente entraron en este puerto los xabeques de S. M. Murciano y S. Blás del mando del Capitan de Fragata D. Miguél Tacón conduciendo una presa Inglesa nombrada la Activa y su Capitan Guillermo Jollife que apresó el primero el dia 8 : esta fragata armada en corso y mercancia con 12 cañones y 36 hombres, venia de Liorna con carga de aguardiente, vino, aceyte y pan para Gibraltar.

El mismo dia fondeó tambien el xabeque la Concepcion de la dotacion de Alhucemas del mando de D. Francisco Aguado

con

con un bergantín Inglés procedente de Argél , cargado de aguardiente , xabon , aceyte , gallinas , huebos y otros comestibles para Gibraltar ; habiéndolo avistado desde aquel Presidio salió en su seguimiento , y logró apresarle despues de dos dias de caza á 5 leguas de la Plaza bloqueada.

*Madrid 23 de Marzo.*

**E**L Rey se ha servido conferir la Comandancia de la Plaza de Puerto Cabello en la Provincia de Caracas , al Capitan D. Estevan de Aymerich , Ingeniero ordinario de los Reales Exércitos destinado á las Obras de fortificacion de la misma Plaza , concediendole al mismo tiempo el grado de Teniente Coronél de Infantería del exército.

Asimismo se ha dignado S. M. conceder igual grado al Capitan de Infantería D. Pedro Gomez Moreno Comandante de la tropa veterana y de Milicias de la Provincia de Cumaná.

---

D. Carlos du Puis, Presbítero, vecino que fue de Bruselas en donde falleció , habia otorgado su testamento en Setiembre de 1778 , cediendo la mitad de sus bienes á sus mas próximos parientes por línea paterna , y la otra mitad á los de la materna ; y deseoso el executor testamentario D. Adriano Jacobo Heuk Escribano residente en dicha Ciudad de dar exácto cumplimiento á dicha disposicion, advierte que hay antecedentes de haber pasado años há á España un tio del difunto , y si hubiese tenido sucesion serian sus hijos acreedores á la parte de herencia que les cupiese ; en cuyo caso deberán los interesados remitir al citado Escribano los documentos correspondientes francos de porte.

---

En la Librería de Copin se hallarán las obras siguientes.== La infancia , ó idéas generales y definiciones de las cosas de que los niños deben estar instruídos.==Guerra de Granada del Rey D. Felipe II contra los Moriscos de aquel Reyno : por D. Diego Hurtado de Mendoza.==Los nombres de Christo , de Fr. Luis de Leon.==Elementos del Derecho público de la paz y la guerra &c. ==Retórica Eclesiástica de Fr. Luis de Granada , dada á luz por orden del Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona.==Sentimientos , afectos y conversion de un alma á Dios sobre los Salmos 50 y 102: por Sor Luisa de la Misericordia &c. ==Sermones del Ilmo. Sr. Bossuet Obispo de Meaux , ultimamente descubiertos en Francia, y traducidos por D. Domingo Morico Director del Real Seminario de Nobles.==Juenin *de Sacramentis in genere & specie* &c : 4 tomos impresos en Valencia en casa de Benito Monfort.==Idem *de Locis Theologicis* , en 4.º==Mapa de la Jamayca: por D. Juan de la Cruz.

---

*En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.*